

5273 AHN
CRONICA

67 Anexo 23-III-1993 P 16

00046780

Crece número de mujeres económicamente activas

El aumento de la cantidad de mujeres económicamente activas en el país revela el libro "Mujeres latinoamericanas en cifras-Chile", clasificado por sus autores como "una fotografía de la mujer chilena en diferentes momentos sociales" y que fue lanzado ayer en la sala de sesiones de la Cámara de Diputados del ex Congreso Nacional.

El texto, que forma parte de una colección, fue coordinado por Teresa Valdés y Enrique Gomariz, de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (Flasco). Este organismo efectuó la investigación en 19 países de la región, y los resultados obtenidos han quedado a disposición de las instituciones, entidades y personas interesadas en el mejoramiento de la condición de la mujer del continente.

"Mujeres latinoamericanas en cifras-Chile" es un documento de 127 páginas que pasa revista a la situación de la mujer en el país y presenta cifras, actualizadas y oficiales, en las áreas de demografía, trabajo (empleo), educación, salud, legislación, participación sociopolítica, organismos y acción de promoción de la mujer. Para su elaboración, Flasco suscribió un convenio con la Secretaría Nacional de la Mujer (Sernam), lo que le permitió tener acceso a fuentes de información oficiales. Los resultados, plasmados en el libro, fueron entregados posteriormente a dicha entidad.

La ceremonia de lanzamiento fue presidida por la ministra directora de Sernam, María Soledad Alvear, y en ella estuvieron

presentes el director de Flasco, Norbert Lechner, y María Teresa Valdés, investigadora y coordinadora de la obra.

DEMOCRACIA

Indicó Teresa Valdés que en este libro "hay datos concretos que demuestran que en Chile aún no hay una plena democracia a nivel económico, político, social y cultural. La igualdad -afiliación- es una tarea pendiente. Nuestro compromiso con la igualdad nos ayudará a profundizar la democracia".

La ministra directora de Sernam, María Soledad Alvear, manifestó que algunas cifras que se exponen en el documento son "una muestra evidente" de la desigualdad que existe en el país. "Estas cifras expresan un valioso aporte para que tengamos, a nivel de Sernam, del Gobierno y de la sociedad, argumentos sustanciales para el cambio, a fin de tener un país verdaderamente democrático".

En cuanto al aspecto laboral, el libro destaca, por ejemplo, el hecho de que en las últimas décadas ha crecido sistemáticamente el número de mujeres chilenas que se han incorporado a la Población Económicamente Activa (PEA) nacional. Consigna que en 1990 -según la Encuesta Nacional de Empleo- eran cerca de un tercio de esa PEA, es decir, un millón y medio de mujeres. En 1976 trabajaba un 25,2 por ciento de las mujeres que tenían 15 y más años y en 1990 esa proporción había ascendido al 31,8



Teresa Valdés, coordinadora del libro sobre la realidad de las mujeres latinoamericanas.

por ciento. "Pero todavía esas tasas de participación -precisa el texto- son mucho mayores en los hombres: 70,2 por ciento y 75,1 por ciento en las mismas fechas. No obstante, se sabe que esas cifras de participación femenina sufren un subregistro apreciable, especialmente en el sector informal de la economía y en los trabajos agropecuarios".

En lo que respecta a la estructura del empleo, el libro indica que en el plano de las ramas de producción "las mujeres se concentran fuertemente en el sector servicios (en torno al 80 por ciento), se ocupan en una proporción baja en la industria (15 por ciento) y se registran mínimamente en las actividades agrícolas. En cambio, los hombres se reparten de forma más regular en los tres sectores: en 1989 lo hacía un 25 por ciento en el agro; un 31 por ciento, en la industria y un 44 por ciento, en los servicios".

Patricia Schuller

Crece número de mujeres económicamente activas

[artículo] Patricia Schuller.

Libros y documentos

AUTORÍA

Schuller, Patricia

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Crece número de mujeres económicamente activas [artículo] Patricia Schuller. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)